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佛法無所不在
    ——專訪靳祥生師兄 

文/林曉菁採訪

佛法不在嘴上，也不是突顯於外，

是無形當中，潛移默化。

煮
著一壺水，桌上擺放四五個茶杯，

靳祥生師兄不疾不徐地拿出茶葉準

備泡茶，沉靜優雅的動作，吸引著所有

人的目光，不知不覺早忘了外頭的紛擾

雨聲。滾熱茶水自壺嘴傾洩而出，頓時

滿室茶香。猶如熨斗將連日陰雨攪亂的

心情給熨得平整順暢。

靳祥生師兄對普洱茶頗有研究，品茶

經歷長達近三十年，但最早喝茶並不是

普洱茶，而是在品嘗過各式茶香後，無

意間領略了普洱茶，讓靳師兄對普洱茶

的溫潤內涵、厚實韻味為之著迷，開啟

他品嘗與分享普洱茶。

朋友常說喝靳師兄親手泡的茶是種享

受，聞著茶香溫熱過的茶杯，靳祥生以

多年的品茶經驗引領著朋友走進普耳茶

的世界，在品茶說茶的互動中，人生的

故事也隨之緩緩說起。

「我認識一位師父，常在一塊兒品

茶，朋友曾問我，為什麼從沒聽這位師

父說佛法？談修行？因此質疑師父對佛

法的研究。但有一回，朋友對佛法不

了解時向師父請教，師父滔滔不絕地

解說，教人猶如醍醐灌頂，」靳祥生

說，「真正的佛法不是在嘴上，也不是

突顯於外，是無形當中，潛移默化，你

不一定看得到，但你總感受得到，就像

生活一樣，空氣一樣，自然存在無須多

言。」靳師兄與佛接觸甚早，「我父親

學佛，但他從不要求我跟著他學佛，但

我在父親身邊聽佛法、拜拜，很自然地

環境下接觸了佛法。一直到認識郭振潮

師兄，跟著郭師兄到各地朝山、參加聖

典，才對佛法有更深一層的體悟。」就

如靳師兄所言，佛法在他的生活中舉足

輕重，工作、家庭、處世，都受佛影

響，在佛法中，所有的問題都有了答

案，不用強求，不須急躁，淡然以待，

事情自然有成。

曾在外商公司擔任高層主管的靳師

兄，事業相當繁忙，常到國外各地出

差，佛法在他的生活中是最重要的支持
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力量，談起人生挫折，靳師兄說：「挫

折，當然有。」再問起什麼樣的挫折？

如何面對？靳師兄微笑著，學佛，更要

行佛。至於挫折，就不再是挫折了。

早年忙於事業，努力學佛之餘，靳

師兄對普洱茶也有很深的研究，親友都

稱他為「茶博士」。靳師兄說得一口好

茶，也泡得一手好茶，不懂茶的朋友只

要跟著靳師兄一塊兒品茶，也能大略懂

得普洱茶的真味道。三十年前靳師兄在

一個偶然機會下與同窗好友相逢，好友

邀他到家中泡茶，靳師兄喝著那杯茶，

在那為事業忙碌的日子裡頓時在茶香中

覓得難得的平靜，這股平靜讓靳師兄找

到生活的新動力，「當時孩子還小，我

又忙於工作，每天回到家都很晚，我們

不看電視以免打擾孩子做功課，我與太

太會一起泡茶聊聊當天生活的種種，孩

子念書休息時也會坐下來一同喝喝茶，

說說話，一家人邊喝茶邊溝通，讓彼此

的感情沒有代溝。孩子在潛移默化中接

觸品茗，到現在除了喝礦泉水外，不喝

市售飲料。」喝茶凝聚一家人，也讓靳

師兄在事業上獲益許多。

靳師兄說：「自從喝了普洱茶，深受

其清心特性之惠，讓我在工作中保有清

楚平穩的心去融會貫通，以合理的判斷

做出決定，致使我在外商公司擔任遠東

區的技術經理十八年來未曾出錯。任職

其間走遍東南亞各國、新加坡、日本、

韓國、中國大陸等地，所有的事都要現

場及時處理，不能有絲毫差錯，否則後

果堪虞。因此保持一顆清靜的心是何等

重要，這都得歸功於學佛和普洱茶的效

果。」退休後的心境轉折也因為這份

「茶意禪心」讓靳師兄得以豁然開朗。

靳嫂丘台華與好姐妹謝寶燕都是醫護

人員，謝寶燕的夫婿郭振潮是醫檢師，

相識多年的兩對好朋友一同學佛行佛，

並在僧伽醫護基金會長年協助義診，擔

任志工，發心發願地奉獻。

泡壺好喝的普洱茶與三五好友圍桌共

享，說茶，談佛法，聊志業，人生最幸

福的事莫過於此。


